



# Que signifie L'Épiphanie ?



Le mot Épiphanie peut sembler compliqué, mais son sens est très simple et très beau : il signifie **manifestation**. À l'Épiphanie, nous célébrons le fait que **Dieu se fait connaître à tous les peuples**. Jésus ne vient pas seulement pour quelques-uns, mais pour le monde entier.

L'Évangile nous parle des Rois Mages, venus d'Orient. Ils ne font pas partie du peuple d'Israël, pourtant ils cherchent la vérité. En observant une étoile, ils comprennent qu'un événement extraordinaire est en train de se produire. Alors, ils se mettent en route. Leur voyage est long, parfois incertain, mais ils avancent avec confiance. Cette étoile est très importante : elle représente **la lumière de Dieu** qui guide ceux qui cherchent sincèrement. Les Mages ne savent pas encore exactement où ils vont, mais il acceptent de se laisser conduire. Cela nous rappelle que, dans notre vie, Dieu nous guide pas à pas.

Arrivés à Bethléem, les Mages trouvent **un enfant**, pauvre et fragile. Et pourtant ils reconnaissent en lui le **Roi et le Sauveur**. Ils se prosternent devant Jésus : c'est le plus beau geste de foi. Puis ils lui offrent trois cadeaux :

L'or, pour dire que Jésus est Roi.

L'encens, pour reconnaître qu'il est Dieu.

La myrrhe, qui annonce déjà sa souffrance et son amour donné jusqu'au bout.

L'Épiphanie nous apprend que Dieu se révèle là où on ne l'attend pas, dans la simplicité. Elle nous invite aussi à nous poser une question importante : **quelle est mon étoile aujourd'hui ?**

Qu'est-ce qui me guide vers Dieu ? Suis-je prêt à me mettre en route, comme les Mages, même si le chemin n'est pas toujours facile ?

L'Évangile nous dit que les Mages repartent **par un autre chemin**. Cela signifie que rencontrer Jésus change une vie. On ne repart jamais comme avant. L'Épiphanie nous rappelle que Jésus est la lumière pour tous, et que chacun de nous est invité à se laisser éclairer par lui.

Pour finir, une tradition populaire nous rappelle le message de l'Épiphanie : la galette des rois. La fève cachée dans la galette, rappelle la recherche des Mages, comme eux, nous sommes invités à chercher Jésus dans nos vie. Et celui qui trouve la fève devient roi ou reine d'un jour, pour rappeler que chacun est important aux yeux de Dieu.

“Nous avons vu son étoile à l'Orient et nous sommes venus nous prosterner devant lui.”  
Matthieu 2,2

